

<b>Zeitschrift:</b>	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Fourierverband
<b>Band:</b>	58 (1985)
<b>Heft:</b>	3
 <b>Artikel:</b>	Der Fourier im Kontakt mit dem Wehrmann
<b>Autor:</b>	[s.n.]
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-519063">https://doi.org/10.5169/seals-519063</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **Der Fourier im Kontakt mit dem Wehrmann**

*Unser Hauptartikel befasst sich heute mit den vielfältigen Aufgaben des Fouriers im Zusammenhang mit den Institutionen und Einrichtungen, welche dem Wohle des Angehörigen der Armee dienen und im militärischen Alltag nicht mehr wegzudenken sind. Wenn der kämpfenden Truppe die gute Verpflegung mangels genügender Höhe des Verpflegungskredites fehlt oder das leibliche und seelische Wohl während und ausserhalb der Arbeitszeit und des militärischen Alltags nicht sichergestellt werden kann, so ist diese nicht einsatzbereit für den Ernstfall!*

Damit der Fourier und seine hellgrünen Mitarbeiter über die zur Verfügung stehenden Mittel informiert sind und somit die Angehörigen der Armee besser informieren können, berichten wir nachfolgend über meist im Hintergrund tätige Institutionen und Einrichtungen.

Es werden folgende Bereiche behandelt:  
(in der Reihenfolge des Textverlaufs)

*Der Sozialdienst der Armee (Soldatenfürsorge)*  
Schweizer Nationalspende für unsere Soldaten und ihre Familien (SNS)  
Soldatenwäscherei in Lausanne

*Von der SNS anerkannte Partner:*  
Militärkommission der Christlichen Vereine

Junger Männer der deutschsprachigen Schweiz (CVJM)

Département Social Romand (DSR)  
SV-Service, Schweizer Verband Volksdienst

*Erwerbsersatzordnung*  
Auszug aus dem Merkblatt über die Erwerbsausfallentschädigungen

*Verpflegungskredit*

Wir beginnen mit dem ersten Teil *Sozialdienst der Armee (Soldatenfürsorge)*. Die Unterlagen wurden uns vom Bundesamt für Adjutantur, Fürsorgechef der Armee, Brigadier Fellmann zur Verfügung gestellt.



Soldatenstube Bourrignon, Kanton Jura, Erster Weltkrieg, Eröffnung 8. Februar 1915.

Bild: SV-Service